



RAPPORT ANNUEL 2012 DE LA COMMISSION DES CADRES

Championnat d'Europe individuel des dames, 1 au 14 mars, Gaziantep (TUR)

Nos représentantes, Monika Seps et Camille de Seroux, ont réalisé une performance correspondant aux attentes et terminent le tournoi en milieu de classement.

Championnat d'Europe individuel des hommes, 20 au 31 mars, Plovdiv (BUL)

Aucun de nos représentants (Jo Gallagher, Beat Zueger, Emanuel Schiendorfer, Nicolas Grandadam, Gabriel Gaehwiler) n'est parvenu à tirer véritablement son épingle du jeu. Joe Gallagher termine toutefois, comme attendu, en tête de nos joueurs.

Bodenseecup, 4 au 6 mai, Lindau (ALL)

L'équipe suisse a remporté les 3 matchs de la compétition, pour l'emporter clairement. Les meilleurs résultats individuels ont été obtenus par Olivier Moor et le junior Gabriel Gaehwiler.

Championnat du monde junior, 13 au 15 mai, Athènes (GRE)

Nuri Kambez et Nicolas Grandadam ont réalisé une performance légèrement en-deça des attentes lors du très fort championnat du monde U20 à Athènes. Il en résulte un rang final dans la deuxième partie du classement.

Championnat du monde des étudiants, 19 au 26 août, Guimaraes (POR)

Des 5 participants suisses, Oliver Kurmann a eu jusqu'au bout une chance de médaille, et finit au septième rang ; Gabriele Botta, avec le neuvième rang, a également réalisé une performance de choix. Les autres participants ont effectué une prestation conforme aux attentes. Il n'y avait malheureusement pas d'étudiante suisse dans le tournoi, ce qui a empêché de figurer dans le classement par nation.

Mitropa-Cup, 30 mai au 8 juin, Sibenik (CRO)

Une équipe suisse fortement diminuée (Beat Zueger, Guillaume Sermier, Jonathan Rosenthal, Gabriele Botta et André Lombard) n'a pu éviter la dernière place. Pour des raisons de disponibilité pour ces dates, il a fallu renoncer à l'envoi d'une équipe féminine.



Olympiade des échecs, 28 août au 9 septembre, Istanbul (TUR)

A l'Olympiade d'Istanbul, les équipes suisses ont déçu par leurs résultats : un septantième rang pour les hommes et un soixantième rang pour les femmes. Les défaites des deux dernières rondes ont relégué nos équipes dans les profondeurs du classement.

Chez les dames (Barbara Hund, Monika Seps, Gundula Heinatz, Camille de Seroux, Laura Stoeri), c'est Monika Seps qui a montré de loin le meilleur visage : elle a tutoyé la norme de GM féminin presque jusqu'au terme du tournoi. Chez les hommes (Yannick Pelletier, Joe Gallagher, Oliver Kurmann, Richard Forster, Werner Hug), notre premier échiquier Yannick Pelletier s'est montré convaincant, tandis que Richard Forster et Oliver Kurmann ne trouvèrent pas le bon rythme.

Entraînement des cadres

Le cadre des dames a bénéficié de deux week-ends d'entraînement, dispensés par le GM Mihajlo Stojanovic ; le cadre des hommes a bénéficié d'un stage de week-end avec le GM Christian Bauer, d'un autre avec le GM Karsten Mueller.

Titres et normes

Nous n'avons pas pu féliciter de nouveaux titrés cette année. Oliver Kurmann (CSE) a obtenu une norme de GM, Roger Gloor, Emanuel Schiendorfer (Festival d'échecs de Bienne) une norme de MI, tout comme les juniors Nico Georgiadis (CSE) et Lars Rindlisbacher (tournoi « CEG contre légendes »).

Remarques / finances

Le bilan global est décevant : la base des joueurs de haut niveau est trop étroite. Pour le futur, il faudra voir si nous parvenons à intégrer les talents existants dans l'équipe ; pour ce faire, la coordination des activités sportives et de la formation professionnelle joue un rôle essentiel.

Le budget a pu être respecté de justesse, grâce à quelques mesures d'économie ; les moyens financiers sont toutefois insuffisants pour soutenir les joueurs de haut niveau. Dans ce cadre budgétaire, il faut s'attendre à une régression de notre fédération sur le plan international.

Walter Bichsel
Uster, février 2013